
新型コロナウイルス感染症患者の受け入れについて

石 井 病 院
じんけいクリニック Now Vol.158

安全と安心、信頼される医療・介護を目指して

- Since 2008 JINKEIKAI NEWSPAPER 発行：2021.5

兵庫県は、新型コロナウイルス感染の拡大により「まん延防止等重点措置」から「緊急

事態宣言」を要請し承認されました。明石市の感染者数は日に日に増加し、４月23日現

在では、宿泊施設、自宅待機の人たちが230人以上になり、明石市立市民病院の感染症病

棟もオーバーベッドになっています。

4月13日（火）明石保健所と明石市立市民病院の院長および関係者の方々から、陽性患

者様の受け入れについて相談を受けました。

＜ 担当医師からは、陽性患者4人の病状説明と転院の基準を説明 ＞

看護部長

野上 さだ子

① 4人の患者様は発熱状態が持続し、ステロイド治療10日間で解熱するが、酸素吸入が

必要な患者様もいた。CTではスリガラス陰影が認められる。

② 4人の患者には、基礎疾患のない患者様がほとんどで重症化を免れている。

③ 患者様は自立しているので、手はかからない。

④ ステロイド投薬中だが解熱している。数日は経過観察が必要な患者様、もしくは治療終了だが3日間ほど

様子観察必要な患者様を受け入れてほしい。

＜ 当院の受け入れにあたっての課題 ＞

① 病棟構造上の問題からゾーニングができない。

② 病室の窓は開閉できない、換気不十分。

これ以外の課題も多々ありますが、陽性患者様を受け入れる方向で調整することにしました。病室は個室4室

と4人部屋1室を準備。換気はトイレから常時、空気が流れるよう施設管理に依頼し、部屋の入口と廊下の一部

にビニールカーテンを取り付けて空気の流れと人の出入りを制限しました。防具用具や必要な備品などを揃え、

担当看護師の役割や業務の流れを取り決めました。また、入院生活に必要な食事、寝衣、身体の保清、内服の管

理、テレビカードや飲料水などの扱いも取り決め、今後はマニュアルにするつもりです。

4月15日（木）に2人の患者様が保健所の防疫車で転院されてきました。2人ともステロイド内服中でしたが、

経過も安定し退院日も決まっていたので、受け入れる側の私たちも安心しました。明石市立市民病院との会議か

ら2日後には患者様を受け入れた当院では、十分な準備や病棟看護師たちにも説明が行き届いてない状況下でス

タートしました。現在も試行錯誤ですが全員が協力的に対応してくれています。

当院は病院長の方針で「新型コロナウイルス感染症疑い」の入院はお断りすることを明石保健所および明石市

立市民病院にもお伝えいただいております。一方で「新型コロナ回復後患者※等」の受け入れに協力する方向で

す。私たちは、外来・入院患者様に安全・安心して医療を受けていただけるよう、今まで以上に感染防止対策を

推進いたします。「緊急事態宣言」後に明石市の陽性者が減少することを祈って、これからも職員一同で頑張り

ます。

※ 新型コロナ回復後患者…新型コロナウイルス感染症から回復した後も、引き続き入院管理が必要な患者様
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人工透析ひ尿器科じんけいクリニック

～ 患者様アンケート実施について ～

仁恵会本部課長補佐兼

人工透析ひ尿器科
じんけいクリニック

事務長代行

はら しんいちろう

原 真一郎

毎年恒例の透析患者様アンケートを、今年も4月に実施いたしました。患者様からの

「以前から思っていたけど言葉ではなかなか言えない」という意見を、遠慮なく記載し

て頂きたく無記名としております。そして、毎年そのお言葉を真摯に受け止め、そして

感謝し励みに頑張っております。

今回のアンケート質問事項として

① 院内環境についてご自由にご意見をお聞かせください。

② 治療内容、スタッフの態度などご自由にご意見をお聞かせください。

③ 送迎車を利用されている方はご意見をお聞かせください。

④ 最後に当院のアピールポイントです。

これから当院で透析を始められる患者様へ、現在当院で透析されております患者様のご意見に〇をつけて教

えて頂けますか。（複数回答可）

1．スタッフ 2．無料送迎・無料駐車場サービス 3．感染症対策 4．各種検査 5．石井病院連携

6．即日対応シャント管理 7．専門資格対応（水質管理・フットケア）8．無料テレビ・無料wi-fi

アンケートは、回収、集計中ですので、しっかりとした分析及びご意見に対する対応は、未だ完全には行えて

おりませんが、スタッフに対する意見は、回収確認後すぐに、お互い指摘し、全スタッフで患者様が気持ちの良

い環境で透析ができるよう改善しております。環境・治療内容も、患者様が「意見を伝え本当に良かった」とい

ってもらえるよう、随時対応していきます。

最後にアピールポイントにも、多数のご意見を頂きありがとうございます。意見、〇印が多かったのは、１．

スタッフと２．送迎・駐車場サービス、8．無料テレビ・無料wi-fiでした。

私も当院のアピールポイントは、スタッフ全員だと思っております！これからも、接遇・患者様に寄り添った

対応・患者様のしてほしい事に気づく等、患者様とスタッフが、お互いに信頼できる関係を少しずつ作り上げて

いきます。

どうぞこれからも、医療法人社団仁恵会人工透析ひ尿器科じんけいクリニックをよろしくお願いいたします。

～ 人工透析ひ尿器科じんけいクリニック 看護主任昇進挨拶 ～

この度4月から主任を務めさせていただいております。昨今の新型コロナ事情の中、

スタッフ全員が一丸となり、透析治療に取り組んでおります。そのような中、微力では

ありますがスタッフ一人ひとりが力を発揮できるような活気のある職場づくりと患者様

が安心して透析治療を受けられるクリニックづくりができればと思っておりますので、

これからもご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願いします。
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